

Iberoamérica, antes y después

La Universidad de Castilla-La Mancha se suma a la conmemoración de los Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas con un programa de actividades en todos los campus que se inauguró en Toledo

La Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) se ha sumado a la conmemoración de los Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas, la iniciativa promovida por el Gobierno español con el objetivo de promover la reflexión sobre la realidad de los estados iberoamericanos, incidiendo en sus relaciones con España, doscientos años después de los procesos que concluyeron con su independencia.

La participación de la UCLM en esta efeméride se traducirá en un programa de actividades en los cuatro campus que fue inaugurado en el de Toledo por el rector, Ernesto Martínez Ataz. Ecuador ha sido el país protagonista en este primer acercamiento al bicentenario, atendiendo a la importante presencia en España de ciudadanos de este país, que algunas fuentes cifran en más de 420.000 personas (alrededor de 13.600 en Castilla-La Mancha), y en segundo término en las importantes relaciones académicas existentes con la Universidad regional.

Símbolo de modernidad

En la apertura del encuentro celebrado en el Campus de Toledo, y tras enumerar los elementos que han unido a España y Ecuador en la historia reciente, entre los que destacó la tradición constitucionalista y el "propósito de incorporarnos al Estado de Derecho", el rector citó al escritor mexicano Carlos Fuentes para referirse a "la mezcla" como "punta de lanza de la modernidad". Martínez Ataz afirmó que la Universidad es una buena herramienta de acercamiento en lo personal y en lo colectivo a través de la cultura, del conocimiento, de la ciencia y de la tecnología y señaló que es preciso "propiciar el encuentro para el entendimiento de las comunidades que compartimos nuestro tiempo, nuestro trabajo y nuestras inquietudes".

Durante los próximos tres años, la UCLM continuará colaborando con el programa de los Bicentenarios, que dirige el ex presidente Felipe González, con actos en Albacete, Ciudad Real y Cuenca dedicados a Perú, México y Colombia.

La efeméride se celebrará también en Albacete, Ciudad Real y Cuenca



En la imagen, parte del numeroso público que participó en el debate que clausuró las jornadas

Una sociedad más justa

En la inauguración del programa de los bicentenarios en la Universidad de Castilla-La Mancha participaron, además del rector y otros responsables universitarios, el ex presidente de Ecuador

entre 1988 y 1992, Rodrigo Borja, junto al secretario general de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), Enrique Iglesias; y el embajador de Ecuador en España, Nicolás Issa.

En su intervención, Rodrigo Borja instó a las universidades a redoblar sus esfuerzos para contribuir a la construcción de una sociedad en paz y más justa a uno y otro lado del Atlántico.

■ El profesor Cerrillo, miembro del Comité del Congreso Iberoamericano de Lengua y Literatura Infantil y Juvenil

El director del Centro de Estudios de Promoción de la Lectura y Literatura Infantil (CEPLI) de la Universidad de Castilla-La Mancha, Pedro Cerrillo, ha sido elegido miembro del Comité Científico del I Congreso Iberoamericano de Lengua y Literatura Infantil y Juvenil. Santiago de Chile acogerá este evento del 24 al 27 de febrero de 2010 con el objetivo de dar una visión global de la Literatura desde el punto de vista geográfico como histórico. Esta cita en tierras iberoamericanas servirá como acto previo al Congreso Mundial de la Lengua Española que, igualmente, se llevará a cabo en la capital chilena.

■ La UCLM participa en el encuentro de economistas sobre globalización celebrado en Cuba

El equipo de dirección de La Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Albacete ha participado en el XI Encuentro Internacional de Economistas sobre Globalización y Problemas del Desarrollo Económico, que se ha celebrado en La Habana (Cuba) del 2 al 6 de marzo. Durante este foro, el equipo de dirección del centro albaceteño explicó el proceso de elaboración de los nuevos planes de estudios de Economía y de Administración y Dirección de Empresas adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior. En el encuentro participaron 1.500 delegados de más de 44 países.